

議会改革特別委員会検討事項（平成29年7月10日）

《3月22日の委員会で提案された検討項目》

項目	提案の主旨、各委員からの主な意見及び検討結果
<p>災害時における議会としての対応について</p>	<p>【提案の主旨】</p> <ul style="list-style-type: none"> ・大規模災害が発生した場合の対応として、各議員が行動すべき具体的なマニュアル等の整備を ・市の災害対策本部への協力・支援内容等の検討を <p>【各委員からの主な意見】 6月19日の委員会で大津市議会の資料を配付済</p> <ul style="list-style-type: none"> ・大津市議会の資料は具体的でよくできている。災害時の議員、議会としての対応についてはマニュアルを作っておいた方がよい ・大津市議会の資料は作りこまれていて、非常に参考になる。草加市としても、現状を踏まえながらいいものを作っていきたい ・会派としてまだ意見はまとまっていない。できれば視察をしてから結論を出したい ・短期間で形だけ作るのではなく、しっかり議論して進めていきたい。大津市だけでなく、越谷市も参考にしながら検討を <p>協議の結果、今後も引き続き検討していくことを決定しました。</p>
<p>市長が専決処分をすることができる事項の改定について</p>	<p>6月19日の委員会で協議の結果、条文の所要の整備に係る内容のうち、町名変更等に伴う公共施設の住所変更等については、市長の専決処分を可能とすることを決定しました。</p> <p>市長の専決処分の指定の一部改正について、9月定例会に委員会として議案を提出することを決定しました。</p>

《議事堂のあり方について》

項目	各委員からの主な意見及び検討結果
行事予定の掲示	<p>【各委員からの主な意見】</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 議会の姿を見せ、傍聴につなげるため、議会事務局前だけでなく1階受付前にも設置し、市の行事も含めて掲示ができればよい ・ 市民への周知は大事である。議会事務局前と1階受付前に ・ 議会事務局前と1階受付前に <p>協議の結果、議会事務局前と1階受付前に設置すべきとしました。</p>
議員登庁ランプ	<p>【各委員からの主な意見】</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 議会事務局前、1階受付前及び市長室に ・ 議会事務局前と1階受付前に。職員のパソコンでも議員登庁の内容を確認できるようになるのであれば、市長室にはいらぬのではないか ・ 議会事務局前と1階受付前に <p>協議の結果、議会事務局前と1階受付前に設置すべきとしました。</p>
委員会のネット中継	<p>【各委員からの主な意見】</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 設えとしては、ネット中継できるようにした方がよいが、内容はもう少し考える必要がある ・ 将来的なことを考えると設えは必要だが、ネット中継の実施に当たっては慎重に議論を ・ 生中継と録画放映の両方必要 ・ まとまるところで <p>協議の結果、ネット中継ができる設えを整備すべきとしました。 ただし、ネット中継の実施については別の場で検討することとしました。</p>
電子採決システム	<p>【各委員からの主な意見】</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ タブレットを導入し、タブレットによる採決システムを ・ 押しボタンがよいと思うが、タブレットを導入するのであれば、タブレットでの対応も考える ・ 押しボタンがよいと思うが、費用の関係次第 ・ まとまるところで <p>協議の結果、電子採決システムは導入すべきとしました。 ただし、その内容についてはタブレットの導入も含め、費用対効果を踏まえ、引き続き検討していくことを決定しました。</p>
Wi - Fi (ネットワーク)	<p>【各委員からの主な意見】</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 今後を考え、議事堂のどの場所でもインターネットを使える環境を ・ 議事堂の全ての場所でインターネットを使える環境を ・ 会派控室は必要だが、議場や委員会室は利用制限を ・ まとまるところで ・ 利用制限はWi - Fiに対してではなく、タブレットなどの機器利用の際に制限を <p>協議の結果、Wi - Fi環境は整えるべきとしました。 ただし、その利用については別の場で検討することとしました。</p>

項目	各委員からの主な意見及び検討結果
タブレットの導入	<p>【各委員からの主な意見】</p> <ul style="list-style-type: none"> ・将来的にペーパーレスも視野に導入を。議会の内容しか見ることができないようにするなど、利用制限を。 ・今後必要にはなる。タブレット導入について積極的に考えるべき ・議場でタブレットやインターネットが自由に見れるようにするのはいかなるものか。ただ、議場に大型モニターを導入した場合、視力の関係で内容が見づらい方でも、タブレットがあれば手元で見ることができるというメリットもあるため、ただ否定するものではない。費用対効果も考える必要がある ・まとまるところで <p>協議の結果、タブレットの導入は電子採決システムも含め、費用対効果を踏まえ、引き続き検討していくことを決定しました。</p>